

ひこざ便 No.68

2024・9月特定非営利活動法人無料塾ひこざ

暑い8月

1945年8月15日敗戦・終戦、日本が太平洋戦争で負けた月です。私の父も徴兵はされたのですが、海外に行く前に終戦ということで戦地での経験はなかったようで悲惨な話は聞きませんでした。また、贅沢はできませんでしたが、小さな畑あったため食料がなくお腹かすいて大変だったと言う、ひもじさや戦争についての記憶はありませんでした。

私が戦争を感じたのは、親に連れられて神社にお参り行ったとき、参道で白い白衣を着た傷痍軍人が跪き頭を地面に付け、その先には募金箱が置かれて隣には片足がない軍人さんがアコーディオンを弾いていた。ショックというか恐ろしかった。また、なんで兵隊さんに惨めな恰好させるのかと何か嫌な気持ちになったのと、なんとなく腹が立ったのを覚えています。

戦争について知るようになったのは、長崎に修学旅行に行き原爆資料館や原爆の被害場所を見学するようになり、同じように広島にも行き資料館や記念碑を見る機会があった。学校では戦争の責任とか原因を学ぶ機会がありませんでしたが、映画や戦争体験者の話を聞くと小説などで、戦争の残酷さや悲惨さを学んだように思います。現代では戦争がもっとリアルにテレビ、SNSで見ることができますが、昔より情勢が複雑になっていて学ばないと、今の戦争が理解できないと思っています。

今の平和な日本の原点は79年前8月の終戦であり敗戦です。

理事 榎本文夫

お知らせ

8：9月の学習はひこざらす。メンバーに夏休みの計画や教育実習などがあり人数が減少しますので1対1の学習が出来ないことがあります。ご了承ください。

- ・夏のレクレーションを実施いたしました。
- ・ひこざFacebookを新しくいたしました。
- ・ひこざではあらためてSNSへの対応やパソコンのメンテナンスをいたします。

(これらの事業はコープ未来×中央共同募金会 子ども・子育て支援助成金より活用させていただきます。)

令和6年度助成金を頂きました。

- ・一般社団法人 TRIGGER 2024年度学習支援助成金
- ・令和6年度 コープ未来×中央共同募金会 子ども・子育て支援助成金

ひこざライン

🌟メンバー紹介🌟

前号に引き続き、新入生の自己紹介を載せていきます！今回は6人の新メンバーを紹介します！

☆F.Hさん 1年

学部⇒教育学部中学校コース自然科学専修数学分野 出身⇒埼玉県 ほどよく田舎、ほどよく都会！

好きな食べ物⇒オムライス

コメント⇒教えることが好きでサークルに入りました！子どもたちが勉強を少しでも楽しいと思えるように頑張ります！よろしくお祈りします！！

☆H.Kさん 1年

学部⇒教育学部養護教諭養成課程 出身⇒東京都荒川区 最近区に初めてのスタバができました！

好きなこと⇒お笑いを見ること

コメント⇒このサークルを通して沢山の子どもたち、またサークルの人と交流したいと思います。気軽に話しかけてもらえると嬉しいです！

☆T.Oさん 1年

学部⇒教育学部養護教諭養成課程 出身⇒埼玉県 大宮氷川神社は圧巻です！

好きなこと⇒ご飯を食べること！

コメント⇒様々な年の人と関われることに魅力を感じて入りました。よろしくお祈りします。おすすめの美味しいもの教えてください！

☆S.Kさん 1年

学部⇒教育学部養護教諭養成課程 出身⇒埼玉県新座市 秋になると紅葉が綺麗な平林寺があります！

好きな歌手⇒ONE OK ROCK

コメント⇒温かくてアットホームな雰囲気が素敵だなと思い、このサークルに入りました。よろしくお祈りします！

☆M.Yさん 1年

学部⇒教育学部養護教諭養成課程 出身⇒東京都目黒区 さんま祭りがあります！

好きなアイドル⇒SixTONES

コメント⇒将来、教員になるにあたって経験を積みたかったのでサークルに入りました！皆さんと仲良くなりたいので、気軽に話しかけてくれると嬉しいです。よろしくお祈りします。

☆T.Hさん 1年

学部⇒教育学部教育学専修 出身⇒大阪府富田林市 歴史がある寺内街がある！

好きな寿司のネタ⇒ゆでであるエビ

コメント⇒人と話すのが好きで大学生だけではなく子どもとも沢山お話がしたいと思っています！よろしくお祈りします！



《イラスト作 成田 直矢》



子どもの権利条約 第12条

「ぼくらだって言いたい事がある。」

1. 赤ちゃんのうちは無理かもしれないけど、少し大きくなったら、
自分に関係あるすべてのことについて、いろんな意見、思い、考えを持つ。
それはみんなだんだんほかのひとに伝えていいんだ。

国や大人たちはぼくらの年や成長をしっかりと考えて、きちんとうけとめるよ
うにしてほしい。（「子どもによる 子どもための「子どもの権利条約」小学館」

上記はひこぎに置いてある書籍からの一説です。

大人はついつい「子どもにとっていいことになるように」自分の経験や世の中の様子から子
どもたちにアドバイスや時に指導をしてしまいます。

でも「子どもの皆さん！ 大人のいう事がすべて正しいとはかぎらない。」
どうするか・・・あなた自身が決めていい。

先日、ひこぎで大学生や子どもたちに「ランドセル何色だった？」という話をしました。昔
は黒か赤だったけど、今はキャメル、紫、水色、黒、濃いピンク・・・とまさに色々。中
には「欲しい色があったけど、買いに行ったお店でお母さんとおばあちゃんに違う色をすすめら
れてそちらになりました・・・」「べつに強い希望はなかったから・・・買ってきてくれたか
らこれ・・・」「元々好きな色の紫を買ってきてくれた」とそこに至った経緯も様々ですね。
私も我が子には「赤でいいよね～」と決めつけたように言った覚えがあり、先ずはニュート
ラルな気持ちで子どもの声に耳を傾けなくてはいけなかったなあ～と反省です。

本にあるように、自分に関係あるすべてのことについて、いろんな意見、思い、考えを持つ
のは当たり前だし、考えを表す言葉をもっていい。それはみんなだんだんほかの人に伝えて
いい。日頃こんな事感じたよ・・・とか「ひこぎのここを変えて欲しい」という事があったら
ひこぎのスタッフや大学生や他の塾生にも教えてください。

勿論皆さんと反対の意見が出ることもあるし、実現できないこともあるけど、一緒に考えて
いきたいと思います。 上記の書籍もどうぞ一度読んでみてください。 （森本）

ひこざSNSの発信

ひこざのFacebookは、その後専門の方に対応を相談し、以前の物を修正や復元することは無理で、新たにFacebookを立ち上げました。新たなFacebookのQPコードは下記です。

Facebookにおいてひこざからメッセージ等を使ってメッセージを送ることはありませんので、もしそのようなことがあれば対応しないでお知らせください。

また、これを機会にひこざにあるパソコンのメンテナンスやセキュリティーの管理を専門の方をお願いすることになりました。ネット状況など安全で安定した状態で使えるようにいたします。学習や進学希望校の情報などスタッフと一緒に積極的に使ってください。（ネットやPC管理は令和6年度コープ未来・共同募金会の助成金にて実施されます）

ひこざではインスタグラムも出来ましたのでそちらもご覧ください。



@HIKOZA0203

一般社団法人 TRIGGER

「コープみらい×中央共同募金会」
令和6年度子ども子育て支援助成金

上記の皆様に令和6年度の活動をご支援いただきました。ありがとうございます。

編集後記

今年も非常に暑い夏となりましたが、皆様はどのように過ごされましたでしょうか。子どもたちの笑顔、そして楽しく遊び学習する姿に、私たちがたくさんの元気をもらいました。この夏学んだことや楽しんだことを忘れず、秋冬に活かして頑張っていきましょう！暑さはまだまだ残っております。くれぐれも体調には特にお気をつけ下さい。「ひこざらす。」はこれからも精力的に活動をしてまいります。どうぞよろしくお願い致します。

無料塾「ひこざ」：〒338-0825 さいたま市桜区下大久保8 1 6（埼玉大学前）

Tel ・ fax : 048-628-3932

（火・金の 16:00 ～20:00 のみ） 新ホームページ

Mail : info@hikoza2014.com

HP : www.hikoza2014.com

ホームページQR

